



Liebe Eltern, liebe Erziehungsberechtigte

Ihr Kind wird nach den Sommerferien die erste Klasse besuchen. Vieles wird neu dazukommen, unter anderem auch der Religionsunterricht, welcher als **HGU** durchgeführt wird. Der HGU dauert von Ende November bis anfangs Mai und findet nur an 9 Nachmittagen im 2-Wochenrhythmus statt, damit die Kinder in der 1. Klasse nicht überfordert werden. Der konfessionelle Religionsunterricht ist Teil einer ganzheitlichen Bildung und Erziehung und hat deshalb seinen Platz an der Volksschule und gehört dazu.

Religionsunterricht in Ennetmoos 1.- 6. Klasse

1. Klasse	HGU - ökumenisch – für alle Konfessionen offen – alle sind willkommen
2. Klasse	Nur katholisch – Erstkommunion Alle anderen Konfessionen werden von der Reformierten Kirche Stans zum Ökumenischen Unterricht eingeladen.
3.- 6. Klasse	Ökumenisch – für alle Konfessionen offen - alle sind willkommen

HGU - Was ist das / Anmeldung

Das Kürzel HGU steht für **HeimGruppenU**nterricht und ist eigentlich nichts Anderes, als die ersten religiösen Schritte ausserhalb des Elternhauses.

Der Heimgruppenunterricht ist christlich und für katholische und reformierte Kinder (ökumenisch) aufgebaut. Die Kinder werden von uns in kleine Gruppen eingeteilt.

Konfessionslose sowie andersgläubige Kinder sind ebenfalls eingeladen.

Diese müssen sich bis 15. Juni 2025 aus organisatorischen Gründen schriftlich bei mir via Mail an- oder abmelden: corinne.frunz@schule-ennetmoos.ch

Was machen die Kinder zu Hause bei den HGU-Leiterinnen?

Eine Gruppe setzt sich aus 4 - 6 Kindern zusammen.

Der Unterricht findet bei der zugeteilten, ausgebildeten HGU- Leiterin zu Hause statt. Die Leiterin nimmt die Kinder vor ihrer Haustür in Empfang. Meistens beginnt die Versammlung in der Stube im Sitzkreis. In der Mitte steht eine Kerze, welche angezündet wird und das Gruppenzeichen symbolisiert. Ein kurzes Lied wird jeweils zu Beginn gesungen. Die selbstgebastelten Präsenzzeichen, welche zusammen mit den Kindern zu Beginn vom HGU gebastelt werden, sind um das Gruppenzeichen platziert. Das bedeutet, dass die Kinder nun präsent (anwesend) sind. Es werden zu jedem Thema kindergerechte Geschichten erzählt.

Es wird viel gebastelt, gemalt und gespielt. Fast immer nimmt das Kind etwas nach Hause, zum Beispiel Selbstgebasteltes, Gebackenes usw. Lasst euch überraschen. Die Gruppenstunden sind ein Erlebnis für alle Beteiligten und sehr beliebt.

Bitte Rückseite beachten!



Wieso privat zu Hause bei einer Leiterin?

Die Kleingruppen ermöglichen, dass die Leiterinnen jedes Kind in seiner Einzigartigkeit wahrnehmen können. Jedes Kind ist etwas Besonderes! In der gemütlichen Atmosphäre zu Hause fühlen sich die Kinder geborgen.

Heimgruppenstart

Ende November beginnen wir mit der Gruppenstunde «zämä cho». Weitere Informationen sowie die Gruppeneinteilung mit Kontaktdaten von der zugeteilten HGU-Leiterin erhalten Sie nach den Herbstferien.

Ziel: Grundwerte des Zusammenlebens vermitteln und ein gutes, friedliches Miteinander in der Gruppe fördern.

Unterrichtszeit: Dienstagnachmittag, 13.30 – 15.00 Uhr

Themen

Am 1. Adventssonntag findet traditionell der Eröffnungsgottesdienst in der Pfarrkirche St. Jakob statt. Der Gottesdienst wird kindgerecht gestaltet.

Themen
1. zämä cho
Eröffnungsfeier vom Heimgruppenjahr
2. Wartä chennä
3. Dankä sägä
4. Friedä machä
5. Familienalltag zur Zeit Jesus
6. Teilä chennä
7. Bi Gott geborgä – Wir steigen auf den Kirchturm, immer ein Erlebnis 😊
8. Ostern
9. Schöpfung/ Fräid erläbä – Im Wald Holzwurm mit bräteln über Mittag, anschliessend Abschiedsfeier mit Fotorückblick vom ganzen HGU-Jahr

Der HGU ist die Basis für den Religionsunterricht der weiteren Klassenstufen an der Schule Ennetmoos.

Bei Fragen oder Unklarheiten wenden Sie sich bitte an mich.

corinne.frunz@schule-ennetmoos.ch oder via Telefon: 041 554 81 48

Freundliche Grüsse



HGU – Verantwortliche
Corinne Frunz